



写真提供:※1パレスチナ農業開発センター(UAWC)

※2(株)オルター・トレード・ジャパン(ATJ)のホームページ「ジエノサイドの手段としての飢餓一ガザ地区的飢餓についてUAWCからの声明(2025年4月18日付)」の記事より
※1「パレスチナのエキストラ・バージンオリーブオイル」の出荷団体の一つ。

パレスチナで農民支援や平和に向けた活動を行っている。
※2 グリーンコープなどの生協や市民団体がつくった民衆交易を行う会社。

現代史を動かした事件の背景には、飢餓が武器として使われた事例がこれまで多くある。1929年10月、アメリカで大恐慌が起こると、アメリカから穀物を輸入していたドイツや、アメリカに絹を輸出していった日本は大きな打撃を受け、植民地の拡大を目指すようになつた。そのような中、ドイツでナチス政権が誕生すると、党首のヒトラーがソ連への侵攻を決断すると、食糧・農業省事務次官だったヘルベルト・バッケは、飢餓を意図的に武器とし

地区では、食糧とエネルギーを断ち切られて子どもたちが飢えている。イスラエルは飢餓を武器として使い、ガザ地区の人たちをジエノサイド(虐殺)している。戦争は人間を人間でなくしてしまう。それが戦争の恐ろしさである。

ドイツ・ナチスの「飢餓計画」

今、パレスチナのガザ地区では、食糧とエネルギーを断ち切られて子どもたちが飢えている。イスラエルは飢餓を武器として使い、ガザ地区の人たちをジエノサイド(虐殺)している。戦争は人間を人間でなくしてしまう。それが戦争の恐ろしさである。

地区では、食糧とエネルギーを断ち切られて子どもたちが飢えている。イスラエルは飢餓を武器として使い、ガザ地区の人たちをジエノサイド(虐殺)している。戦争は人間を人間でなくしてしまう。それが戦争の恐ろしさである。

1941年5月、ロシア人300万人を餓死させることで、余剰となる作物をドイツ人のものとする「飢餓計画」が立案される。ナチスは食糧配給制度を悪用し、ドイツ人にはたくさんの食糧を配給し、ロシア人には少ししか配給しないという人種差別的な政策を進めた。さらにナチスは、ポーランドにドイツ人を移住させて農業大国をつくることを計画。ドイツ人を人植させるために、ポーランド人を次々と追い出していった。

ナチスがこのような計画をすすめた背景には、第一次世界大戦時にイギリスによって食糧の輸入経路を絶たれ、子どもを連れていった。そのような中、ドイツでナチス政権が誕生すると、党首のヒトラーがソ連への侵攻を決断すると、食糧・農業省事務次官だったヘルベルト・バッケは、飢餓を意図的に武器とし

グリーンコープは「不戦」を原点に掲げ、生命と平和を何よりも大切に考えています。共同体組織委員会では「平和」について考える機会として、継続して平和学習会を開催しています。

2024年12月18日、京都大学教授の藤原辰史さんを講師に招き、「2024年度平和学習会」がオンライン形式で開催され、組合員など189人が参加しました。講師の話をとおして飢餓を武器に戦争が繰り返されてきた歴史や世界の現状を学ぶことで、改めて参加者一人ひとりが平和について考えを深める機会となりました。

当日の講演要旨と参加者の感想を紹介します。

2024年度 平和学習会

武器としての飢餓

ナチスとイスラエルをつなぐもの

講師
藤原 辰史さん

京都大学人文科学研究所教授。
専門は農業史、食の思想史。博士(人間・環境学)



2024年12月18日、京都大学教授の藤原辰史さんを講師に招き、「2024年度平和学習会」がオンライン形式で開催され、組合員など189人が参加しました。講師の話をとおして飢餓を武器に戦争が繰り返されてきた歴史や世界の現状を学ぶことで、改めて参加者一人ひとりが平和について考えを深める機会となりました。

当日の講演要旨と参加者の感想を紹介します。

て使うことを提案した。

アヘン300万人を餓死させることで、余剰となる作物をドイツ人のものとする「飢餓計画」が立案される。ナチスは食糧配給制度を悪用し、ドイツ人にはたくさんの食糧を配給し、ロシア人には少ししか配給しないといふ人種差別的な政策を進めた。さらにナチスは、ポーランドにドイツ人を移住させて農業大国をつくることを計画。ドイツ人を人植させるために、ポーランド人を次々と追い出していった。

ナチスがこのような計画をすすめた背景には、第一次世界大戦時にイギリスによって食糧の輸入経路を絶たれ、子どもを連れていった。そのような中、ドイツでナチス政権が誕生すると、党首のヒトラーがソ連への侵攻を決断すると、食糧・農業省事務次官だったヘルベルト・バッケは、飢餓を意図的に武器とし

飢餓による暴力

自分たちが食べるためには他の国や地域を飢えさせる」という事例は日本でも起きていた。

1918年、米不足が続いている日本で米騒動が起ると、当時首相だった原敬は日本人を飢えさせないための策として、大蔵省や台湾で現地の農民が起きた。本でも起きていた。

1918年、米不足が続いている日本で米騒動が起ると、当時首相だった原敬は日本人を飢えさせないための策として、大蔵省や台湾で現地の農民が起きた。本でも起きていた。